
 

一 般 質 問 通 告 書 

（令和６年第１回那珂市議会定例会） 
順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

１  榊󠄀原 一和 

 

１ 学校現場における

働き方改革について 

 

 

 

 

 

 

２ 特殊ごみ排出につ

いて 

１ 那珂市の学校現場における働き方改革は

どこまで進んでいるか？ 

２ 業務量そのものに改革のメスが入れられ

ていないのではないか？ 

３ 部活顧問の教員の長時間労働化の改善に

ついてはどうなっているか？ 

４ 生活支援員、学習支援員の配置はどうな

っているか？ 

特殊ごみ（発泡スチロール、蛍光管等の電球、

ガスライター、乾電池、有害ごみ）の排出に

ついて間違った排出が多々見られる。 

１ 特殊ごみの排出について行政側の現状を

お伺いしたい。 

２ 排出場所の責任の所在はどこにあるの

か？ 

３ 行政側として、市民への特殊ごみの排出

方法のアナウンスはどう行っているのか？ 

２  冨山  豪 

 

１ 有機農業について 

２ 難病支援について 

３ いい那珂暮らしに

ついて 

１ 現状と今後について 

１ 現状と今後について 

１ 現状と今後について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

３  寺門  勲 

 

１ 本市のゼロカーボ

ンシティ実現に向け

た取り組みについて 

 

 

 

 

２ 大雨による災害に

備えた危機管理体制

について 

 

３ 国際交流事業の推

進について 

１ 2050 年度温室効果ガス排出実質ゼロを

実現するための施策と推進体制について 

２ 本市の地球温暖化対策実行計画について 

３ 2030年度を節目とした、本市の数値目標

の設定について 

４ 今後、市民に対して行う取り組みについ

て 

１ 市内の河川や水路のある地域においてど

のような危険があり、その特性は 

２ 大雨による災害の予測についての連携体

制は 

１ 台南市との協定締結時期は 

２ 協定締結後の事業予定について 

３ 協定締結による事業の推進、取り組みに

ついて 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

４  鈴木 明子 

 

１ 中学校制服や、体操

服について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校給食について 

１ 中学校制服について。 

２ 現在、制服への違和感をもつ生徒からの

相談はあるか。 

３ 相談があった場合どのように対応してい

るか。 

４ 市としてどのように考えているか。 

５ 今後の方向性は。 

６ 小中学校の体操服について。 

７ 中学校区で体操服を同じにすることにつ

いて、本市の考えは。 

８ 体操服を統一するのに課題はあるか。 

９ 今後本市における導入の考えはあるか。 

１ 本市の地場産品の活用状況について。 

２ 地場産品の使用率は。 

３ 地場産品の使用率を上げるための取り組

みは。 

４ オーガニック食材の活用について。 

５ 県内または、近隣におけるオーガニック

食材の導入状況は。 

６ 本市におけるオーガニック食材の利用状

況は。 

７ オーガニック食材を導入する上での課題

は。 

８ 今後本市における導入の考えは。 

５  原田 悠嗣 

 

１ 市政運営について 

 

２ 「道の駅」建設につ

いて 

 

 

３ 郷土教育について 

１ 「協働のまちづくり」について 

２ 「輪い・和い座談会」について 

１ 「道の駅」建設のビジョンについて 

２ 「道の駅」建設による財政負担について 

３ 「道の駅」建設に関するアンケートにつ

いて 

１ 郷土教育への取り組みについて 

２ 学芸員増員、出前授業について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

６  花島  進 

 

１ 東海第２原発問題

について 

 

 

 

２ 高等教育への支援

について 

 

３ 学校給食費につい 

 て 

４ 物価高騰対策と市

内中小事業者の経営

について 

５ 国民健康保険税に

ついて 

６ 水道事業の県事業

への統合について 

１ 原発の地震想定について 

２ 日本原電が示した事故時の拡散シュミレ

ーションについて 

３ 広域避難計画について 

４ 原発のトラブルに対する見方について 

１ 高等教育の学費などについて国へ要望を 

２ 那珂市出身者の奨学金返済について、補

助制度を設けてはどうか 

１ 教員の給食費徴収の負担軽減を 

２ 学校給食費の無償化をもとめる 

１ 市内の中小事業者の経営状況はいかがか 

２ 那珂市としての対策は 

 

１ 来年度の課税基準と今後の見通しは？ 

２ 税の統一化問題について 

１ 県の水道事業の進め方をどう見ているの   

 か 

２ 那珂市の基本方針はいかがか 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

７  寺門  厚 

 

１ 市長の令和６年度

施政方針「活力あふれ

る交流とにぎわいの

まちづくり」について 

 

 

 

 

 

２ 那珂市防災体制に

ついて 

 

 

 

３ 「こども家庭センタ

ー」について 

 

 

 

４ 太陽光発電設備設

置及び管理について 

 

１ 那珂インター周辺の活性化のまちづくり

について、10年後、20年後についてどのよ

うに考えているか 

２ 那珂市中心街（上菅谷駅周辺、イオン計

画跡地）の活性化についてどのように考え

ているか 

３ 国道 118 号線４車線化周辺含めた瓜連地

域の活性化についてどのように考えている

か 

１ 能登半島地震被災地への災害復旧や支援

について、本市から職員派遣されています

が、所感と本市防災体制強化に活かせるこ

とは何か 

２ 本市の防災体制強化について 

１ 「こども家庭センター」設置の目的、役

割は何か 

２ 新組織の構成、設置場所は 

３ 子育て支援のさらなる充実推進について

どのように考えているか 

１ 現状と課題及び対策について 

２ 本市の太陽光発電設備設置及び管理条例

制定について 

３ 再生可能エネルギーとしての太陽光発電

設備施設を今後どのように活用していくの

か 

８  小宅 清史 

 

１ 那珂市の農業の実

態について考える 

 

２ 那珂市のふるさと

納税について考える 

 

 

３ 道の駅について考

える 

１ 那珂市の１次産業について 

２ 那珂市の６次産業について 

３ 那珂市の直売所について 

１ シビッククラウドファンディングという

考え 

２ アクティビティの創出について 

３ 返礼品の現状と今後について 

１ 広がりの見えない道の駅 

２ 第三セクターの問題点について 

３ 第三者の登場があるのか 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

９  福田耕四郎 

 

１ 那珂市における土

地利用規制について 

１ 都市計画法にもとづく線引きの現状は。 

２ 市街化調整区域の土地利用規制は。 

３ 市街化調整区域では、どのような建築物

の建築が可能か。 

４ 線引きを見直す場合の条件はどのような

ものか。 

５ 農振法にもとづく農業振興地域と農用地

区域の現状は。 

６ 農振区域の土地利用規制は。 

７ 農振区域に指定されるとどのような土地

利用規制がかかるのか。 

８ 農用地区域の場合はどうか。 

９ 農用地区域の指定の見直しは考えている

か。 

 


